



Comité Spécial Académique Départemental du 8 juin 2023

Carte scolaire rentrée 2023

Ce comité a examiné les mesures d'ajustements de carte scolaire rentrée 2023, au regard de l'évolution des effectifs des écoles.

La réserve du DASEN était de 7 postes à l'issue des mesures de février.

Ci-dessous les décisions prises :

1) CRÉATION DE POSTE (+ 8)

- Ecole primaire Dolto à Bayon

139 élèves pour 5 classes, soit une moyenne de 28 élèves

La hausse d'élèves est due à l'arrivée des élèves de l'élémentaire de Haussonville. Les élèves de maternelle reste à Haussonville.

- Ecole primaire Jean Moulin à Haucourt Moulaine (REP)

L'ouverture est prononcée au titre des groupements CP/CE1 (moyenne à 16,5)

- Ecole de Brin Sur Seille (RPI Brin Sur Seille / Sorneville / Moncel Sur Seille)

Prévision effectif à 222 élèves pour 8 classes (moyenne de 27,75).

- RPIC de Bainville aux Miroirs

L'ouverture est prononcée au titre de l'accompagnement d'un projet de restructuration du réseau scolaire au 31/08/2025.

- **Réouverture des 4 postes de psychologue scolaire** (fermeture en février). Il s'agissait de postes considérés comme "vacants" car non occupés par un titulaire du CAPPEI ou occupé par un contractuel.

Cirey Sur Vezouze

Briey

Longuyon

Frouard

Le Sgen-CFDT a salué fortement cette décision compte tenu de l'importance de ces postes dans l'accompagnement et l'orientation des élèves et le conseil aux équipes pédagogiques.

Enfin, ce sont 12 postes "vacants" (8 RASED et 4 psy scolaires) qui sont maintenus sur la carte scolaire 2023. Le projet prévoyait de les supprimer. Le dialogue social a permis de les maintenir.

Nous avons demandé qu'un travail d'analyse couplé à celui des RASED soit sérieusement mené l'an prochain, dès la rentrée, pour éviter la vacance de ces postes et les pérenniser.

2) SUPPRESSION DE POSTE (- 3)

- Ecole élémentaire Haussonville

La décision est liée au transfert des élèves d'élémentaire à Bayon.

- Ecole maternelle Procheville à Pont A Mousson

Prévision à 51 élèves pour 3 classes, soit une moyenne à 25,5 après fermeture.

- Ecole maternelle Gouvion St Cyr à Toul

Prévision à 53 élèves pour 3 classes soit une moyenne à 26,5 après fermeture

3) TRANSFORMATION DE POSTES

- Ecole élémentaire du Montet à Nancy

le poste "sans spécialité" vacant au mouvement 2023 devient poste fléché anglais.

- Ecole élémentaire du Placieux à Villers les Nancy

2 postes "sans spécialité" vacants au mouvement 2023 deviennent des postes fléchés anglais.

4) PRIMARISATION DES ECOLES

- la maternelle et élémentaire Victor Hugo à Heillecourt
- la maternelle Gerdolle et l'élémentaire La Justice à Ecrouves
- la maternelle Langevin et l'élémentaire Colvis-Vallès à Frouard
- la maternelle les Tilleuls et l'élémentaire Luton à Foug

5) CONFIRMATION DES LIEUX DE RETRAIT EN RPID (suite aux mesures de février)

- Ceintrey / Voinemont : fermeture à Ceintrey
- Houdelmont / Pary St Cesaire : fermeture à Houdelmont
- Allondrelle / Charency / Colmey : fermeture à Allondrelle

6) AUTRE MESURES

- Création d'un poste d'unité d'enseignement en maternelle autisme.

Le lieu reste à définir.

- 1,92 postes (reste après les mesures ci-dessus) sont attribués à la brigade remplacement.

7) BILAN ET VOTE FINAL

Le bilan des mesures est de : 8 créations et 3 suppressions.

Le Sgen-CFDT , comme l'ensemble des syndicats) a voté favorablement ces mesures d'ajustement. A noter en particulier l'annulation de la fermeture des 4 postes de psychologues scolaires.

8) CARTE SCOLAIRE 2nd DEGRE

Le Sgen-CFDT a interpellé le DASEN sur la création officielle d'une SEGPA (division en 6ème et 5ème) au collège Bichat de Lunéville.

Celle-ci est confirmée par le DASEN. La décision doit être validée par le Recteur lors du CSA du 22 juin.

Le Sgen-CFDT salue la décision sur le fond. Cela permettra de "soulager" le collège Guérin dont la SEGPA accueille 132 élèves.

Mais du point de vue de la méthode, la décision tardive complique l'accompagnement de l'établissement, de l'équipe pédagogique dans l'installation de la section.

Le Sgen-CFDT a demandé un effort tout particulier sur ce point d'ici à la rentrée.

un demi-poste d'AED vie scolaire est créé pour accompagner l'établissement.

Le projet à long terme de la DSDEN est d'obtenir 2 SEGPA (collège Guérin et Bichat) à 62 élèves.